



Riposte Covid-19 : le Togo, un modèle en Afrique

Depuis la détection du premier cas de Covid-19 au Togo, le 06 mars 2020, le gouvernement a sonné la mobilisation pour une riposte efficace afin de bouter hors de nos frontières cette pandémie. Si les autorités togolaises sont parvenues à inverser la tendance, c'est justement grâce aux stratégies de prévention avec à la clé les campagnes de vaccination et de sensibilisation.

Mesures de riposte et de prise en charge adéquates

Pour limiter la contamination devenue entre-temps préoccupante, très tôt un Conseil scientifique a été mis en place sous l'autorité du chef de l'Etat pour apporter son expertise dans la lutte contre cette pandémie. Ce comité faisait régulièrement des recommandations pour une meilleure stratégie de riposte.

Dans le même temps, le CHR-Lomé Commune a été réquisitionné pour la prise en charge des malades. Cette infrastructure a fait l'objet d'une réhabilitation complète destinée à la mettre aux normes avec une salle de réanimation de pointe aménagée avec des dispositifs pour accroître la capacité d'accueil et de prise en charge de l'établissement.

Campagne de vaccination de masse

Pour rompre avec la chaîne de contamination, une campagne de vaccination contre la Covid-19 au Togo,

a été lancée par le gouvernement le 10 mars 2021 avec l'administration des premières doses du vaccin AstraZeneca. Déjà à la date du 17 mai 2021, au total 3,84 millions de doses ont été administrées à plus de 26 % de la population. Et pour attester que notre pays est sur une bonne lancée, le certificat vaccinal numérique du Togo a été reconnu par les 27 pays de l'Union européenne (UE) et l'Union africaine (UA).

À la date du 11 mars 2022, le Togo a reçu au total 6 268 140 doses de vaccins anti-Covid-19, dont 62 % à travers l'initiative COVAX, 2 % auprès du Fonds africain pour l'acquisition des vaccins de l'Union africaine, et 36 % de dons des partenaires bilatéraux. Malgré le nombre relativement élevé de doses reçues dans l'ensemble, le gouvernement ne baisse pas les bras. Il poursuit les efforts pour l'atteinte de l'immunité collective.

Novissi : réduire les impacts sociaux de la pandémie de la COVID 19 au Togo

L'instauration de l'état d'urgence sanitaire a amené le gouvernement à initier Novissi, un programme d'aide sociale via le transfert monétaire. A travers ce programme, le gouvernement a su soutenir financièrement tout citoyen togolais éligible ayant perdu son revenu en raison de l'adoption des mesures de riposte contre le Coronavirus. Lancé en Avril 2020, ce programme a connu un réel engouement avec 1 632 942 personnes enregistrées, 819 972 bénéficiaires et plus de 13 308 224 040 francs versés.

Les ménages ont également bénéficié du soutien du gouvernement via la gratuité des tranches sociales d'eau et d'électricité et des taxes de marché.

Malgré les conséquences néfastes de la pandémie sur

des secteurs porteurs, l'économie nationale a affiché une résilience face à la Covid-19.

L'économie togolaise, plus résiliente que jamais

L'économie togolaise s'est montrée résiliente en 2020 face à l'impact de la pandémie à la Covid-19, avec une croissance positive à 1,8%. Si certains secteurs ont été durement touchés, d'autres tels que les industries et l'activité portuaire ont maintenu leur dynamisme.

Des mesures ont été prises pour accompagner le secteur privé à travers l'allégement des charges fiscales. Le gouvernement togolais a donc des actions innovantes a su éviter une hécatombe à notre pays tout en empêchant notre économie de sombrer.





Wézou, un an après : des résultats satisfaisants enregistrés

Il y a un an, le Togo a adopté et mis en œuvre le programme Wézou pour accompagner la femme enceinte et le nouveau-né.

Ce programme qui a contribué à réduire le taux de mortalité maternelle et néonatale, intègre de façon progressive, l'ensemble des prestations de prise en charge de la femme enceinte depuis la confirmation de la grossesse jusqu'au 42ème jour après l'accouchement. 206 296 ont été déjà enrôlés et 909 147 prestations réalisées à travers le pays.

Le nombre de consultations prénatales réalisées s'élève à 206 283 pour 99 707 accouchements effectués dont 666 césariennes. Pour y parvenir, le gouvernement togolais a investi un montant total de 1 362 248 FCFA.



La mise en place de « Wezou » répond à la volonté du Chef de l'Etat, Faure Essozimna Gnassingbé de donner la chance de vie en protégeant la mère et le nouveau-né. Les bénéficiaires s'en réjouissent.

« A ma première consultation prénatale, j'ai bénéficié d'une réduction sur le kit. Aujourd'hui, la sage - femme m'a fait comprendre qu'au moment de l'accouchement, le kit coûte 11200 FCFA, et Wézou prend en charge 9470 FCFA. C'est une belle initiative », a précisé une femme enceinte au CMS de Korbongou.

Elles sont au total 376 504 femmes enceintes à bénéficier de ce programme en un an dans toutes les régions du pays.

Wezou vient consolider également les acquis en matière de protection de la femme enceinte et de l'enfant. Le programme met l'accent sur une nouvelle approche du système de santé togolais qui s'articule désormais autour de la prévention. Une femme enceinte bien prise en charge et mieux suivie. L'on anticipe donc les difficultés et les résout dans la plupart des cas, en prenant en charge le nouveau-né. Dans les formations sanitaires, la confiance renait et le nombre de consultations prénatales augmente significativement.

« Wezou est un bon programme qui accompagne beaucoup de femmes. Il nous a permis d'avoir une fréquentation plus élevée par rapport à l'année passée. Le programme prend en charge une partie des frais de consultations prénatales, des produits pharmaceutiques et du kit d'accouchement. Les femmes l'apprécient », s'est réjouie Yawa Amadi, sage-femme au CMS de Zanguéra.

« Wezou » qui signifie « souffle de vie » en langue locale, préfigure bien entendu, le projet d'assurance universelle déjà mise en place au Togo. Il vient en appui à bien d'autres intuitives du Président de la République pour relever les défis d'accès équitable de tous aux soins de santé.